

### Céret

## « Le collège Jean-Amade est une grosse structure de 861 élèves »

*Florence Fleury est la nouvelle principale du collège Jean-Amade de Céret. Rencontre.*

Ce mois de septembre a vu l'arrivée au collège de nouveaux visages au sein de l'équipe administrative. À commencer par celui de Florence Fleury désormais à la tête de l'établissement. Après un début de carrière en Normandie, un long passage dans l'Aude (Carcassonne, Trèbes et Lézignan), elle entame cette année sa 20<sup>e</sup> rentrée scolaire en pays catalan. « *Malgré mon accent du Nord, j'ai des attaches avec le département* », souligne la principale tout en esquissant un large sourire.

**Quelles sont vos premières impressions après cette rentrée ?**

À l'image de la nouvelle principale adjointe et la nouvelle CPE (conseiller principal d'éducation, *ndlr*), nous sommes arrivées dans une équipe déjà installée qui foisonne de projets. On ne peut qu'entrer dans la dynamique de l'établissement. Nous allons apprendre à travailler tous ensemble. Le collège Jean-Amade est une grosse structure de 861 élèves. J'ai déjà eu l'occasion de travailler dans des établissements de même strate, mais ça reste un facteur qu'il faut prendre en compte. C'est aussi ce qui fait sa richesse et ses difficultés. Les enjeux sont doubles.



De nouveaux visages au collège : la Conseillère principale d'éducation, Saphia Cherat et la Chef d'établissement adjointe, Magaly Menissier entourent la chef d'établissement, Florence Fleury.

« Le catalan, c'est une plus-value pour l'établissement »

**Après 2 années marquées par la Covid-19, peut-on parler de rentrée « classique » ?**

Pas tout à fait. Oui, on reprend de manière ordinaire, mais les deux dernières années ont laissé pas mal de stigmates chez les enfants. Il faut le prendre en considération, sinon nous allons en perdre en chemin. Il faut accompagner pour qu'ils retrouvent un rythme d'investissement et un vivre ensemble au-delà des écrans.

**Justement qu'en est-il des écrans ?**

La règle, c'est le portable éteint et rangé dans le sac. Après, si on exclut les réseaux sociaux, il y a du positif avec les écrans. Les enfants ont développé des compétences avec le numérique. A contrario, trop de téléphone, de télé, d'écran, cela peut avoir des effets catastrophiques, c'est pour ça que nous menons des campagnes de sensibilisation.

**Le collège poursuit l'enseignement bilingue français-catalan ?**

Le catalan, c'est une plus-value pour l'établissement. À titre d'exemple, nous avons deux classes de sixième bilingue cata-

lan-français. Il faut conserver cette identité que j'ai découverte lors de mon arrivée dans l'Aude avec l'occitan et aujourd'hui à Céret avec le catalan. C'est ce qui fait la richesse d'un territoire sans dépeindre les valeurs de la République.

**L'établissement se trouve aussi au cœur de structures éducatives ?**

C'est vraiment une chance ce maillage territorial. Nous avons un lycée à proximité (*Déodat-de-Séverac, ndlr*). Cela doit être un partenaire, comme le lycée agricole (*BeauSoleil, ndlr*), ainsi que les écoles de la commune (*du pont et d'en ville, ndlr*).

**Avec 861 élèves accueillis au quotidien, la sécurisation des abords de l'établissement est importante ?**

Là, je suis en phase d'observation. Je remarque le ballet de transports scolaires. C'est vrai que la configuration de la rue est compliquée, même si l'avenue Michel Sagololi est à sens unique pour le ramassage scolaire (*de 16 h 50 à 16 h 15 et de 16 h 55 à 17 h 15, ndlr*). C'est rassurant, mais nous devons être vigilants là-dessus.

**Que peut-on vous souhaiter pour cette année scolaire ?**

Je suis de nature enthousiaste donc j'espère que l'on va retrouver de la cohésion et des relations apaisées.

Recueilli par M. C.W.